

PROFESSION BANLIEUE

" RACONTE-MOI TON NOM "

1er septembre 2005



« Raconte-moi ton nom »

L'Association pour la promotion culturelle intercommunautaire stanoise (APCIS) a conduit durant deux ans, de 2001 à 2003, le projet « Raconte-moi ton nom » visant à rendre les enfants acteurs d'une recherche sur leur identité familiale.

L'APCIS est implantée au cœur du Clos-Saint-Lazare, à Stains, en Seine-Saint-Denis, un quartier qui accueille une importante population étrangère. Avec 8 000 habitants, ce quartier est le plus peuplé de la ville, soit 24 % de la population stanoise.

Afin de contrer l'implantation d'extrémistes islamistes, les seuls alors à dispenser des cours coraniques aux jeunes du quartier, des femmes créent l'APCIS en 1990 pour proposer un enseignement laïc de la langue arabe. Depuis, l'association s'est développée sur d'autres thématiques. Trois animateurs permanents, soutenus par des vacataires et des parents bénévoles, accueillent les enfants et les familles du quartier autour de diverses activités. Pour les jeunes, un accompagnement à la scolarité, des activités culturelles et ludiques, un accès à Internet. Pour les adultes, un atelier informatique, un atelier de recherche d'emploi...

L'APCIS est surtout un lieu de vie, d'accueil et d'écoute qui oriente et aide les familles quotidiennement. C'est dans le cadre de son activité que le projet « Raconte-moi ton nom » a été lancé. L'APCIS et la Maison des parents souhaitent entreprendre une action commune qui s'adresserait à la fois aux enfants et aux parents.

Et c'est un parent d'élève de la FCPE, Mostefa Serhir, qui lance l'idée de travailler autour du nom. S'interroger sur l'origine de son nom et de son prénom est

un retour aux sources, vers ses origines, la mémoire familiale, le parcours migratoire... bref, vers ce qui construit l'identité. Il s'agit de révaloriser la cellule familiale, de rendre à chacun sa place, de savoir d'où l'on vient, donc implicitement de savoir pourquoi sa famille s'est installée dans ce quartier. L'idée séduit les deux structures qui montent chacune le projet pour leur public, en partenariat avec la commune et la FCPE, avec l'idée d'instaurer des temps d'échange entre les parents et les enfants. Pour ouvrir le projet à tous les habitants de la ville, une campagne de communication dans les journaux et sur les murs de la commune informe les Stanois du projet.



L'APCIS propose deux années de suite l'atelier « Raconte-moi ton nom » aux enfants des écoles primaires et secondaires qu'elle accueille en soutien scolaire tous les jours. Trente-cinq enfants de 8 à 14 ans ont suivi régulièrement cet atelier qui se déroulait le mercredi après-midi. Pour Zorica Kovacevic, responsable de l'APCIS et par ailleurs diplômée en histoire,

Profession Banlieue 15, rue Catalenne 93200 Saint-Denis
Tél. 01 48 08 26 36 - Fax 01 48 30 73 88 - site : www.professionbanlieue.org

L'Association pour la promotion culturelle intercommunautaire stanoise (APCIS) a conduit durant deux ans, de 2001 à 2003, le projet « Raconte-moi ton nom » visant à rendre les enfants acteurs d'une recherche sur leur identité familiale.

- **Emplacement** : Accueil > Publications et Ressources > Les fiches d'expérience >
- **Adresse de cet article** : <https://www.professionbanlieue.org/Raconte-moi-ton-nom>